

La Gazette des Revenants

Édition d'Outre-Tombe

■ Un défunt assoiffé de justice !

Malgré ses apparitions furtives, strictement limitées à la période de la Toussaint, Sébastien Granguère, le soldat oublié, réclame justice et fait encore couler beaucoup d'encre !

« Et c'est alors que la chose est arrivée ! », tels étaient les propos tenus par le dernier témoin de l'ultime apparition du grand et funèbre Sébastien Granguère, non loin des bois et des Fagnes. « Il était là, devant moi, à me regarder, tout blanc, si grand, coiffé de son célèbre *shako*, montrant du bout du doigt le lieu où il fut injustement et sordidement mis à mort ».

Sébastien Granguère, on s'en souvient, était au centre de toutes les polémiques en raison de ses apparitions. On lui imputa la mort de plusieurs témoins oculaires, surpris de peur ! Mais, peut-on vraiment cautionner le soldat étrangement disparu d'avoir réclamé justice car de justice il est en effet question. Pour rappel, Granguère fut lâchement mis à mort par les Théodore parce qu'il s'était insurgé contre des pratiques processionnelles... et contre un système politique loin de ses convictions. Abattu, au su de tout un chacun, son cadavre ne fut jamais retrouvé malgré les multiples recherches entreprises. Depuis, Granguère le contestataire apparaît, plus colérique que jamais, exigeant l'enterrement qui lui est dû...

On ignore tout des intentions futures de Granguère. La population s'interroge et continue à craindre ses apparitions soudaines et sordides. Reste à savoir si le compromis est envisageable et si les rancoeurs parviendront à être dissipées...

Le Passeur d'Âmes

La Gazette des Revenants

■ Faits Divers

Un cadavre dépouillé

Dans la nuit de mardi à mercredi, Djhan, le veilleur de morts, s'est emparé de la *bague* d'une défunte. Dans son empressement, il lui a arraché involontairement le doigt. Bien mal acquis ne profite jamais dit-on : depuis son larcin, le spectre de la morte visite chaque nuit en hurlant : « Rends-moi mon bien ! Rends-moi mon bien ! »

L'Esprit des Brumes

Double noyade à Sougné (Remouchamps)

Jean-Baptiste, le passeur d'eau de Sougné vient de connaître une fin tragique. On se souviendra qu'une nuit de tempête, il y a un an de cela, il avait refusé d'embarquer un Bohémien dans sa *nacelle*. Devant absolument rejoindre sa famille, le pauvre bougre tenta de traverser l'Amblève par ses propres moyens. Le lendemain, on découvrit son cadavre derrière l'île de la Madeleine. Hier soir, le cri d'un client se fit entendre : *A l'aiw!* (à l'eau). Les compagnons de Jean-Baptiste le persuadèrent de faire son travail, ignorant qu'ils le poussaient vers son tragique destin ; sur l'autre rive, un revenant l'attendait ! Un an, jour pour jour après sa noyade, le Bohémien, ou plutôt son fantôme, dans un éclat de rire infernal, fit chavirer la *nacelle*. Plus tard, les flots ont rejeté le corps sans vie du passeur, là où l'étranger avait été enterré...

L'Esprit des Brumes

Propos d'ivrogne

Je rapporte ici une étrange aventure, telle que vient de me le raconter un paysan un peu trop porté sur la dive bouteille.

« En revenant d'une fête trop arrosée, je trébuche sur quelque chose alors que je longe le mur d'un cimetière. Bien élevé, je présente mes excuses tout en lançant : fais-moi le plaisir de souper chez moi demain ! Trop enivré, je n'avais pas vu à qui j'avais affaire... Le lendemain, c'est un squelette qui s'installe à ma *table!* »

Propos d'ivrogne ou fait réel, une conclusion s'impose : si tu dois passer aux abords d'un cimetière, ne bois pas ou reste muet !

L'Esprit des Brumes

Ellezelles : découverte d'un trésor...

Depuis le décès du bûcheron Hubert Liboute, les gens du quartier ont continué d'entendre des bruits de *hache* près de la haie, comme s'il coupait encore du bois.

Ces bruits inexplicables viennent de cesser depuis une semaine. En effet, en abattant le gros chêne gênant dans la haie, l'actuel propriétaire vient de découvrir sous les racines un pot rempli de pièces de monnaie. Heureux homme ! le voilà en possession du magot d'Hubert alors que tous l'avaient cherché sans succès...

L'Esprit des Brumes

Circulation dans Liège : attention à l'équipage infernal !

Si vous devez vous rendre à Liège dans la nuit du 16 au 17 avril, évitez d'emprunter les rues Saint-Séverin, Saint-Hubert, Haute-Sauvinière, Pont-d'Ile, des Dominicains, la Place Saint-Jean et le quartier de l'Hôtel de Ville : c'est la nuit de la voiture sans chevaux ! Conduite par un cocher démoniaque, elle parcourt les lieux qui furent le théâtre d'une page sanglante de l'histoire liégeoise : l'assassinat du bourgmestre Sébastien Laruelle par le comte de Warfusée et la vengeance populaire qui s'ensuivit. A chaque anniversaire de son forfait, le sinistre comte est condamné à effectuer cette *visite* de la ville. Automobilistes, il vaut mieux ne pas se trouver sur la trajectoire des *roues* de l'équipage infernal. *E. des B.*



La Gazette des Revenants

■ Faits Divers

Avis aux randonneurs

Vous rencontrerez une **croix** sur le chemin qui conduit par Bérisménil à Manage : il vaut mieux s'en écarter car elle rappelle le parricide commis par la châtelaine du lieu pour échapper à un mariage arrangé. On raconte que chaque nuit, son fantôme tente de poursuivre sa route vers le manoir mais il ne parvient jamais à dépasser la limite imposée par la croix. Le voyageur intrépide sera-t-il aussi frappé par cette malédiction ? Non sans doute...S'il a la conscience tranquille.

L'Esprit des Brumes

Un son de cloche

Il est une rivière quelque part en Brabant wallon où gît une **cloche** que la bêtise humaine avait empêché de baptiser. Elle a pu être localisée récemment : elle sonnait le glas sans rien laisser apparaître de sa forme matérielle alors qu'un malheureux était en train de se noyer. Les cloches ont une âme, comme elles ont un langage...

L'Esprit des Brumes

Messe mortelle

Dairomont : mort inexpiquée d'un jeune homme dans la force de l'âge. Les médecins ne comprennent pas la cause du décès de Rémi Strivay. A croire un nommé Bietmé du village de Fosse (près de Trois-Ponts), il ne serait pas remis de ses émotions après avoir refusé d'assister à une messe très particulière dans l'église Saint-Jacques. Bietmé, pourtant connu pour son bon sens, nous a surpris en tant que témoin oculaire et acolyte improvisé de la messe des revenants ! Un prêtre fantôme en **habits sacerdotaux** officiait face à une assemblée de spectres agenouillés sur des **chaises**...

L'Esprit des Brumes

Parce qu'il chassait le dimanche !

Comme je voyageais dans la région d'Herbeumont, je me suis laissé surprendre par l'obscurité. Alors, j'ai entendu le galop d'une chevauchée infernale... C'était le fantôme du comte Renaud traqué pour l'éternité par d'énormes molosses aux crocs acérés et vomissant des flammes ! Quelle terrible faute a bien pu commettre le comte Renaud pour être condamné à un destin aussi funeste ? Il chassait sans respecter le repos dominical.

Taïaut ! Taïaut ! De nos jours, les **trompes de chasse** peuvent retentir et les chasseurs giboyer sans crainte, même le dimanche...à ma connaissance, aucun d'eux n'a plus jamais été victime d'une telle malédiction.

L'Esprit des Brumes

L'astuce du jour



Pour devenir riche...

- ✘ Se rendre au Château de Logne la nuit de la Saint-Jean,
 - ✘ Se munir d'une corde qui n'a jamais servi,
 - ✘ Construire un pont-levis d'une seule planche (plus difficile),
 - ✘ Guetter l'arrivée de la **chèvre d'or** au fond du puits,
 - ✘ La remonter avec la corde,
 - ✘ Garder le silence (encore plus difficile sinon impossible).
- On ne peut tenter sa chance qu'une seule fois !*

Avec le soutien des lascars anonymes.



La Gazette des Revenants

■ *Faits Divers*

Chagrin d'amour

Bertin, le meunier de Rochelival n'a pas su pardonner sa fiancée infidèle. Repoussée à chaque tentative de réconciliation, elle finit par se jeter dans le biez du moulin. A la vue de son corps flottant sans vie, Bertin perdit la raison et se laissa mourir. Le moulin abandonné tomba en ruines, **les sacs de farine** restèrent vides... Le meunier avait rendu son **tablier**!

L'Esprit des Brumes

Chaleux: spectacle son & lumière

Comme chaque année, le 24 du mois de mai, un spectacle grandiose animera le massif de roches baigné par la Lesse, face au hameau de Chaleux.

Le thème : Madeleine, une jeune paysanne fort pieuse avait commandé aux Nutons un **chapelet** pareil à un joyau. Les Nutons ne se contentèrent pas des galettes que Madeleine leur avait préparées en paiement. Ils la poursuivirent de leur assiduité et pour échapper à cet assaut, elle se jeta dans la Lesse.

A chaque anniversaire de cet événement, au coup de minuit, le rocher s'allume et tel une chandelle, il éclaire la danse des fantômes ; les Nutons tourbillonnent en ricanant et Madeleine apparaît en courte robe bleue et frais chapeau de paille. Les petits êtres hideux se précipitent sur elle et, tous ensemble, ils tombent dans la rivière. A cet instant, la **chandelle de Chaleux** s'éteint dans la nuit...

Un spectacle à ne pas manquer !

L'Esprit des Brumes

Un jardin miraculeusement agrandi

Dans la région liégeoise, un propriétaire vient d'avoir l'agréable surprise de trouver son terrain agrandi d'un bon quart de sa superficie. Je questionne le paysan pour connaître la recette miracle, voulant en faire profiter le plus grand nombre. Son explication me semble des plus farfelues. Voyez plutôt !

Il aurait rencontré *une ombre* lui demandant : « *Ja cangî l'réân d'plèce, wis fât-i l'rimette ?* » (J'ai changé la **borne** de place, où faut-il la remettre ?) Ce à quoi il aurait répondu : « *Rimette li réân wis qui ti la trové* » (Remets la borne où tu l'as trouvée).

A mon avis, il n'a pas osé avouer qu'il avait passé une soirée trop arrosée et qu'il n'avait plus toute sa raison...ou pire encore, y aurait-il quelque tricherie là-dessous ?

L'Esprit des Brumes



La Gazette des Revenants

■ *Faits Divers*

Une soirée qui a failli mal se terminer

La nuit précédente, dans l'ossuaire d'Eis., Martha, fille de M., demeurant à Arlon a perturbé le sommeil éternel des morts oubliés en s'emparant d'un **crâne** et en l'exhibant devant une bande de jeunes désœuvrés. Depuis lors, stressée, angoissée et désorientée, la tête de mort dansait une sarabande infernale dès qu'on la déposait quelque part. Appelé à la rescousse, M. X, curé de l'endroit a pu calmer cette danse de Saint-Guy. Accompagné des jeunes apeurés, il a remis le **crâne** dans l'ossuaire tout en respectant le cérémonial qui convient.

o.s.

La Folle-Pensée

Nom donné à un ancien quartier des Vennes qui rappelle le drame sanglant de la mort de Mademoiselle M. ST. Assassinée par son frère furieux tandis que son fiancé P. Des PR. Se jetait dans l'Ourthe grossie par l'orage. Depuis lors, la jeunesse dépose une **couronne de marguerites** sur leur tombe « pour apaiser leurs mâmes ».

o.s.

Occasions

A v. chaîne anc. en mét. bon état essai gratuit prix à disc. Vivants s'abst. Allée 25a Monum.123.



Courrier

« Je lui avais promis que je reviendrais »

*Avant de mourir, j'avais promis à mon époux que je reviendrais à chaque anniversaire de mon décès. Chose promise, chose due ! Le 25 décembre, je lui offris même une **écharpe bleue** nouée par mes soins en le prévenant que jamais personne ne pourrait défaire le nœud. Bien mal m'en prit car j'appris plus tard que Madame X., connue dans le quartier pour sa rapacité, n'avait pas voulu croire mon conjoint et avait essayé de le dénouer. En vain ! En voyant que ses efforts n'avaient pas été récompensés, elle jeta mon cadeau dans le feu avec fureur. Son incrédulité l'avait fait passer de vie à trépas car les flammes de la cheminée l'avaient atteinte et elle périt brûlée.*

Après lecture de cette histoire édifiante, je vous demande à vous, lecteurs, l'intérêt que les revenants ont de laisser aux vivants une preuve de leur existence... ! Pour ce qu'ils en font !

Une défunte consternée

Le fantôme du théâtre de marionnettes

Avec ses yeux éclairés par les flammes de l'enfer et ses os blancs comme la neige des champs, il s'avance vers vous tout en brandissant le fémur garni à son extrémité d'une tête de mort rougeâtre. Prenez garde qu'il vous porte un coup car vous garderez à tout jamais l'empreinte d'une tête de mort sur votre front !

Aucun **chevalier** ne peut vous porter secours car le fantôme de Franchimont crie vengeance !

Spécatcle garanti !

Ames sensibles s'abstenir.



La Gazette des Revenants



Edition d'Outre-Tombe

La Gazette des Revenants



Edition d'Outre-Tombe

La Gazette des Revenants



Edition d'Outre-Tombe

La Gazette des Revenants



Edition d'Outre-Tombe

La Gazette des Revenants

*Prochaine parution :
Le 2 novembre 0000*



Edition d'Outre-Tombe